

Prudencia Ayala

28 DE ABRIL DE 1885 | 11 DE JULIO DE 1936. EL SALVADOR

Primera mujer latinoamericana en postularse para la presidencia de su país en una época en que las mujeres no podían ejercer el voto.



GRANDESMUJERES.LAT

Billiken

BILLIKEN.LAT



La vida de Prudencia Ayala

Prudencia Ayala nació en 1885 en el departamento de Sonsonate, El Salvador.

Muchas de las mujeres latinoamericanas que lucharon por sus derechos, entre ellos el derecho a estudiar en las universidades, tenían un alto nivel educativo y contaba con recursos económicos. Prudencia tuvo una vida muy diferente a ellas. Fue pobre, madre soltera e indígena, y no se sabe cuántos años de educación primaria completó.

Para hacerse escuchar decía oír voces que le contaban el futuro. Comenzó a publicar sus predicciones en los periódicos y se hizo muy conocida. Después, publicó sus ideas políticas y fundó el periódico Redención Femenina.



Prudencia fotografiada con bastón, símbolo de poder que usaban los hombres en ese momento.

Prudencia y la acción política

En 1930, Prudencia Ayala se postuló para la presidencia de la República de El Salvador.

Sufrió las burlas de la sociedad y en los diarios la empezaron a llamar “Prudencia, la loca”. Por esa época, escribió en el diario Redención Femenina:

“La mujer ha gobernado en Europa en el sistema monárquico. ¿Qué de extraño tiene que gobierne en las Repúblicas del Continente indo-latino-hispanoamericano en el sistema democrático?”

Pero a pesar de sus argumentos, la Corte Suprema rechazó su candidatura porque era mujer.

Prudencia falleció en 1936 y recién a partir de 1950 las salvadoreñas pudieron votar y postularse como candidatas en las elecciones.



“Si en algo he fastidiado a los políticos, perdónenme
almas mías, que no lo he hecho en mala intención, sino
en el deber de un principio cívico para defender los
principios del derecho individual que le asiste a la mujer”.

PRUDENCIA AYALA



GRANDESMUJERES.LAT

Billiken

BILLIKEN.LAT